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El gobernador 
Giacaman dijo que, al 
igual que en el caso 
de los municipios, se 
solicitará priorizar las 
iniciativas a financiar 
durante este año. A 
nivel de Gobierno aún 
habrían compromisos 
pendientes. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felpecuevas diarielsurl 

"nadelas modalidades que 
[ empleó el Gobierno Re 

gional del Biobío (Gore) 
en la administración de Rodrigo 
Díaz para poder materializar una 
cartera de proyectos, de infraes 
tructura y compra de implemen. 
tos e insumos para distintas enti- 
dades públicas, respondió a la fir 
ma de los convenios de progra 
mación con entidades como los 
ministerios de Obras Públicas, Vi 
vienda, Transporte, u Otras como 
EFE, Carabineros y la Policía de 
Investigaciones (PDD) 

En una revisión que desarrolló 
este mediorespecto ala cartera de 
más de 180 proyectos programa 
da en muchos casos por cuatro 0 
cinco años, se observa que los 
montos globales superan los 
$926 mil millones, de los cuales 

    

Sinembargo, la administración 
de Sergio Giacaman ha detectado 
incumplimientos en los últimos 
tresaños respectoalas transferen 
cias de los dineros acordados, en 
medio dela revisión quese halle: 
vado adelante en los primeros dos 
meses de gestión y dondese hare 
conocido una compleja situación 
financiera. 

Un ejemplo deelloeselconve 
nio suscrito con Carabineros pa 
ra la ejecución de 21 iniciativas 
por$75 mil millones en un perio 
do de cinco años, de los cuales el 
Gore debía asignar $25 mil: según 
detallaron desde la entidad las 
transferencias no superaron el 
4% de los montos correspondien- 
tesa losaños 2022 22024. 

Otro casos el de la PDI, donde 
el convenio de programación al 
canza los $112 mil millones para 
ejecutar catorce iniciativas: de los 
$34 mil millones que se tienen 
contemplados transferir hasta 
2028, a la fecha no superarían los 
$400 millones. 

Fuentes de Gobierno también 
indicaron a este medio que la si 
tuación se repite en varias carte 
ras, donde la decisión final fue 
que los propios ministerios asu: 
mieran los compromisos finan 
cieros a la espera de los pagos. 

    

  

Durante una reunión en Lomas Verdes, el gobernador Giacaman abordó el estado de situación del convenio de programación. 

Entidades como Carabineros y la PDI recibieron menos dinero de lo acordado 

Gore Biobío analiza estado de 
convenios de programación 
ante falta de transferencias 
  

  

Entre los convenios de programación más honerosos está el que 
sustenta la mesa Más Movilidad con los ministerios de Transpor- 
te y Obras Públicas por $479 mil millones, de los cuales el Gore 
pone el 242%, seguido por el convenio suscrito con MOP para pro- 
yectos menores y estudios de diseño por $195 mil millones don- 
de el Gore financia el 35% en 53 proyectos. A ellos se suma el 
convenio suscrito con la PDI por $112 mil millones para ejecutar 
14 iniciativas y donde el Gore debe financiar el 31%, y con EFE, 
elacuerdo considera financiar 14 proyectos por $60 mil millones. 

ESTADO DE PREOCUPACIÓN 
En unareunión conel jefe dela 

octava zona de Carabineros Ren 
zoMiccono,el gobernador Giaca: 
man manifestó que “noscompro 
metimos acumplirla palabraem: 
peñada, porque tenemos un con- 

veniode programación donde de 
bíamos transferir entre 2022 y 
2024 cerca de $25 mil millones, 
perosólose transfirióel 4% de los 
recursos comprometidos”, y dijo 
que*para estos cuatroaños,indis 
tintamente lo que haya pasado 

Plazo de investigación en fundación En Ti dura hasta el 24 de marzo 

Caso Convenios: Fiscalía 
alista pericias telefónicas 
aexfuncionarios del Gore 
Entre ellos está el 
exgobernador 
Rodrigo Díaz, y altos 
rangos de la anterior 
administración. 

Avanzan las diligencias en el 
Caso Convenios, con mirasalcie 
rre del plazo de investigación en 
la arista fundación En Ti donde 
una decena de personas ya hansi 
do formalizadas. 

En concreto, y según pudo co. 
nocer este medio, la Fiscalía Re 
gional avanza en una diligencia 
clave para posibles nuevas forma: 
lizaciones, al solicitar la clona 
ción de información de una doce 
na de equipos telefónicos incau 
tados a expersoneros del Gobier 
noRegional, durantelos procesos 
deentrada y registro llevados ade 
lante entre 2023 y 2024. 

En el documento ingresado al 
Juzgado de Garantía de Concep 
ción el pasado jueves -y visado 
por el tribunal el vienes- la fis 
cal regional Marcela Cartagena 
explicalas razones bajo lascuales 
se busca llevar adelante laextrac 
ción de información de los equi 
posmóviles delexgobernador Ro. 
drigo Díaz, además de otros fun 
cionarioscomo del exadministra 
dor regional Iván Valenzuela, el 
exencargado de Planificación y 
Desarrollo Luciano Parra, la exje 
fadedivisiónde DesarrolloSocial 
Leticia Bustos, el exjefe de divi 
sión de Fomento Carlos Capurro, 
las funcionarias de la unidad jurí 
dica Karen Flores y Bárbara GÓ 

  

La PDI ya concretó dos procedimientos de entrada y registro. 

mez, la exjefa de gabinete Caroli 
na Toro, el coordinador provin- 
cial Rodrigo Nahuelcura y los fun- 
cionarios de inversiones Rodolfo 
Adriazola y José Fuentes. 

“La presente solicitud resulta 
útil, pertinente y necesaria para 
el desarrollo dela presente inves 
tigación, puesto que, dada las ca- 
lidades de funcionarios públicos, 
ala fecha de los hechos pesquisa: 
dos (..) a objeto de verificar el co- 
nocimiento que mantuvieron de 
los hechos investigados”, señala 
Cartagena, junto con exponerque   

“se trata de dispositivos que ya se 
encuentran en poder del Ministe- 
rio Público, en una causa diversa, 
por lo que la autorización que se 
solicita, en esta parte, sólo tiene 
por finalidad obtener una copia 
forense o “clon” de dichos apara 
tos, a fin de ser utilizada en esta 
investigación”. 

Dicha causa responde a la in- 
vestigación de arista la funda- 
ción Bonhomía, la última ya for 
malizada y donde se investigan 
posibles delitos de una decena 
de personas. 

    

de los dineros que el Gore 
debía transferir a 
Carabineros por el 

convenio de programación 
ya han sido entregados. 

para atrás, los compromisos que 
tomemos con el general se van a 
cumplir. Hay inversiones en ma 
teria deinfraestructura y equipa- 
miento, donde tenemos una ne 
cesidad urgente de vehículos y 
equipamiento técnico para el La 

   

boratorio de Criminalística”. 
La máxima autoridad regional 

también apuntó que “le pedimos 
al general que establezca cuales 
son las prioridades, y por nues 
tro lado definiremos los recur 
sos:transferimos cerca de $1.300 
millones para el pago de unos 
vehículos que se entregaron y 
que enlos próximos días estarán 
operando”. 

El general Miccono, en tanto, 
expuso que “tenemos un conve- 
niode programación firmado ha- 
ceunosaños, estamosevaluando 
y analizando lo que viene. Esta- 
'mosllanosa trabajarcon todas las 
autoridades que se presenten, en 
beneficio de la comunidad (..) 
Analizaremoscaso acasolas prio- 
ridades que se han adoptado. Es 
importante que todas las autori 

  

¡cuatro años, 

indistintamente lo que haya 
pasado para atrás, los 

compromisos que tomemos con 
el general se van a cumplir. Hay 

inversiones en materia de 

infraestructura y equipamiento”. 

Serio Giacaman 
¿gobermador el Biobío. 

lA 

inversiones 

estratégicas que deben ser 

reorganizadas junto al Ministerio 

del Interior y ver la factibilidad 

de estructurar carga a partir de 

la nueva ley de presupuesto 

nacional 2026". 

Consejero Luis Santibáñez, 
pot, comisión de Presupuesto Core 
O 

dades estén apoyando estos con 
venios que buscan mejorar la in: 
fraestructura y equipamiento de 
los Carabineros”. 

DEFINIR PRIORIDADES 
El consejero y presidente de la 

comisión de Presupuesto del Co: 
re, Luis Santibáñez (Republica: 
nos) expuso que “al ver la baja 
ejecución presupuestaria princi- 
palmente en los convenios mar 
co con Carabineros y la PDI, es 
fundamental revisar su actual es- 
tado del arte y priorizar en el eje 
deseguridad pública. Hay inver 
siones estratégicas que deben ser 
Teorganizadas junto al Minist 
rio del Interior y ver la factibil 
dad de estructurar carga a partir 
de la nueva ley de presupuesto 
nacional 2026". 
Además, expuso que “este año, 

en opinión personal, resulta in 
viable la compra del helicóptero 
y el avión aprobado el 2024. Son 
fujosdemasiado importantes pa 
ra el estado del arte de la caja del 
Gobierno Regional". 

  

   

a El alcalde 
Boris 

pp Chamorro se 
encuentra con 
arresto 
domiciliario 
nocturno. 

Por la posible existencia de nuevos delitos tributarios 

Puerto Coronel: SIT amplía 
querella de Boris Chamorro 
y exconcejal Eduardo Araya 
Entre ellos se detectó un perjuicio al Estado por $31 millones y se 
cuestiona la compra de una vivienda del jefe comunal coronelino. 

A pocas semanas que conclu 
ya el plazo de investigación de 
tres meses determinado en la 
causa Puerto Coronel, dondesie- 
te personas fueron formalizadas 
porunaserie de delitos de carác 
tertributario,nuevas diligencias 
se concretan en la causa. 

La más reciente responde ala 
solicitud que levantó la semana 
pasada el Servicio de Impuestos 
Internos(SII)-y que fuera acogi 
da este jueves por el Juzgado de 
Garantía de Coronel- de am: 
pliar la querella presentada en 
contra del mencionado jefe co- 
munal Chamorro y el exconce 
jal Eduardo Araya, por una serie 
de delitos tributarios asociados 
a “presentar declaraciones de 

Impuesto a la Renta maliciosa 
mente falsas, al omitir ingresos 
que no correspondían a presta 
ciones realizadas por los quere 
Mados,con la finalidad de reducir 
su carga tributaria y, en efecto, 
pagar un impuesto menoral que 
correspondía", según señala el 
escrito firmado porel director(s) 
del SIT Simón Ramírez. 

En el documento se detalla 
quetras una nueva recopilación 
de antecedentes, se logró detec 
tar que tanto Chamorro como 
Araya habrían cometido los de- 
litosde omisión maliciosa de de- 
claraciones de renta exigidas por 
ley y la presentación de las mis 
mas falsas o incompletas en los 
años tributarios 2022, 2023 y 

2024, por montos que superan 
los $31 millones, 
Entreloshechosquellamaron 

la atención del Servicio de Im: 
puestos Internos está el hecho de 
que en 2020 el alcalde Chamo 
rro adquirió una propiedad enla 
comuna de Coronel por unasu 
ma cercana a los $95 millones, 
pese a que la operación registra: 
da en el Conservador de Bienes 
Raíces de la comuna da cuenta 
queel valor total es de $111 mi 
llones, ante lo cual dice el docu 
mento "el Sr. Chamorro enteró 
para dicha compra una suma de 
$16 millonesen efectivo, sin po 
derjustificarel correcto cumpli 
miento de lasobligaciones tribu: 
tarias de dicha cantidad”. 
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